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“听说南三环全程要建高架桥，这样出行
就更方便了！”因为工作关系，市民胡先生把
家从紫荆山搬到了三环以外，从市中心搬往
城郊后，他发现出行依然便利。

和胡先生一样，越来越多的市民都有了
这样的感受：郑州城市框架不断拉大，但基础
设施建设却没有拖城市发展的后腿，路网结
构不断完善，综合承载力不断提高，使得城市
品位得到提升。

便利的城市交通关系到市民的幸福指
数，近年来，我市围绕“畅通郑州”，不断强化
市政工程建设。回顾过去五年，我市按计划
完成市政工程 30 批 251 项，总投资近 200 亿

元，新增道路面积559.89万平方米，新增道路
186.04公里，新增桥梁42座，其中新增立交桥
20座。数据显示：今年上半年，京广路拓宽改
造及地下隧道工程累计完成产值4.8亿元，京
广路沙口路快速通道工程累计完成产值10.9
亿元。100 条支线路网打通工程已完工 20
项，在建 35 项。三环快速化工程也已通过
BT模式融资竞争性谈判，南三环段绿化移栽
工作已完成，北三环段南北两侧雨水、污水和
自来水改迁工程全面开工。与此同时，在市
建委制定的《郑州市创建精品市政工程活动
实施方案》监督下，我市市政重点工程质监率
达到100%。

建设大郑州需要城乡发展齐头并进，按
照城市建设要“大、中、小”协调发展齐头并进
的原则，我市在着力抓好全市小城镇建设的
同时，对全市重点乡镇实行基础设施项目督
察和资金奖补的办法，加强重点镇的培育扩
大，充分发挥重点镇在县域经济发展和新农
村建设中的支撑、带动和示范作用，城乡一体
化进程得到加速推进。

市建委提供的数据显示：过去五年间，全

市重点镇由33个增至39个，重点镇的镇区面
积由 2005年的 132.7平方公里增加到 195平
方公里；镇区人口由2005年的92.45万增长到
150万。仅今年上半年，39个重点镇174项基础
设施项目实际开工建设 150项，完工 66项，完
成投资约 7亿元，占年度计划的 51%，新郑龙
湖镇、新密黄固寺村分别被评为省十佳名镇
和省十佳名村，城乡一体化的推进让村民成
为市民，也让郑州都市区的轮廓越来越清晰。

城乡建设齐头并进 城市品位得到提升
本报记者 覃岩峰 通讯员 侯庆法

昨日，细密秋雨中，2011中国糖酒食品
博览会暨国际糖酒商品交易会在绿城如意
湖畔首次绽放如花笑颜。这是我市首次与
中国副食流通协会、中国对外经济贸易咨
询公司联手打造“国际糖酒会”这一新品
牌。

其实，郑州会展业就像一个懵懂而昂
扬的少年，近年来，他以开放包容的心态一
次次尝试着不同的主题和风格，大胆寻找
着与市场接轨，走专业化、市场化办展道
路，在国际大舞台上迈出铿锵有力的舞
步。在郑州会展走向国际化的征程中，地
处内陆的郑州敞开胸怀，一次次张开双臂
热情拥抱世界。

用开放融入世界
在去年 10 月举行的第十六届郑交会

上，不少市民欣喜地发现，这一大舞台上，
出现了不少外国“舞者”。他们来自东盟国
家，不仅带来了精美的缅甸玉等工艺品，更

为这个全国知名商品交易会注入了全新的
国际化元素。9月初举行的第十七届郑交
会上，除了马来西亚、泰国、越南、缅甸等东
盟国家再次如约云集郑州外，赞比亚、津巴
布韦等非盟国家也第一次踏上绿城大地，
为郑交会涂抹出最亮丽的色彩。9月26日，
第 3届中国国际发制品展览会在郑州国际
会展中心开幕，来自南非、英国、加拿大等
国的 100 多名海外专业买家亲临展会采
购。高鼻梁、蓝眼睛的“老外”们争相来郑
采购，充分说明郑州品牌会展的影响在不
断扩大。

从某种意义上说，大型会展展出的是
商品，传递的却是开放的心态和不断融合
的文化。

昨日中午，在 2011中国糖酒食品博览
会暨国际糖酒商品交易会现场，艾米利（意
大利）国际贸易有限公司中国市场负责人
桑德娜用熟练的汉语告诉记者，她是第一
次来郑州，想通过糖酒会这个大平台在河
南开拓市场。“我们的酒在西班牙、日本等
国销路很不错，下一步想好好开发河南市
场。”来自澳大利亚悉尼的Donn高兴地站
在澳洲维格娜葡萄酒展厅，用英语盛情邀
请记者去看看澳洲红酒。他兴奋地告诉记
者，郑州红酒市场发展空间非常有潜力，他
们对开发河南市场很有信心。

开放兼容的办展心态，让郑州会展业
更精彩。上月举行的第十七届郑交会上，
缅甸客商毛毛试着用生硬的汉语告诉记
者，他是第一次参加郑交会，非常喜欢这个
充满活力的城市。有着深眼窝、古铜色皮
肤的毛毛和同伴认真地向参展客商推介着
带来的缅甸玉。

外国客商争相参会，不仅标志着一个全
新的突破，更折射出郑州这座中部城市的辐
射半径正在不断扩大，开放的郑州正以博大
的胸怀吸引着更多海内外客商的到来。

以创新实现超越
对一个城市的会展业而言，自主品牌

展会是产业发展的真正后劲。创立自有会
展品牌，离不开创新和超越。

被誉为“天下第一会”的糖酒会；亚洲
最大的农机展和制药机械展、亚太地区最
大的医疗器械展、亚洲最大的汽车后市场
展、亚洲最大的旅游交易展；茁壮成长的本
土会展品牌“郑交会”、国内规模最大的药
品展、汽车配件展、农产品展、印刷包装产
品展、家禽展……一个个让人眼花缭乱的
大型会展，忠实记录着郑州会展业迅猛崛
起的发展轨迹，也为创新和超越写下生动
的注解。

在今年 7月举行的第七届中国国际会
展文化节上，国际展览局名誉主席吴建民
等嘉宾惊叹于郑州会展业的发展速度。他
们评价说，蓬勃发展的郑州会展业，在自主
创新和培育自主会展品牌方面付出了巨大
努力。

我市首次与中国副食流通协会等联手
打造的“国际糖酒会”一亮相，就引发行业
人士广泛关注。昨日上午，中国名酒——
陕西“西凤”将其核心新品“凤香经典”上市
首发地选在郑州。该集团总经理徐可强
说，我们想借助本届“国际糖酒会”这一广
阔平台，谋求与海内外客商的密切合作。
同时借助郑州这个“桥头堡”，迅速打开中
原市场。

朝着全力打造“中部会展之都”目标，
我市在品牌展会培育上也不断发力。“对与
郑州优势产业结合紧密的展会，我们将重
点支持，尤其在新展的培育上，市政府将给
予优惠和补贴。”市会展办主任陈彦告诉记
者，我市将对规模大、效益好、有发展潜力
的本土品牌展会或重点支持展会进行补贴
或奖励，重点支持影响力大的国内外大型
展会引进和申办，支持专业人才的培养或
引进。

以开放为双翼，以创新为动力，以超越
为目标，郑州会展业一定会走向更加灿烂
辉煌的明天！

本报记者 成燕文丁友明 图

商家聚郑寻合作
据统计，近年，全世界葡萄酒的产量

及销量迅猛攀升。本届国际糖酒会上，
规模宏大的国际葡萄酒展区甚为醒目。
浙江商源国际酒业的工作人员介绍，他
们目前代理的有法国、德国、智利的葡萄
酒合计五六十个品牌。该工作人员指着
展台上的一个标志说，这种酒每瓶在
1500 元以内。“我们从 2008 年开始代理
该葡萄酒，目前在华东区以及福建、广东
等地销量都不错，这次希望在郑州也能
找到合作伙伴。”

抱着这种心态的企业不在少数。中
国副食流通协会工作人员李萍介绍，为
了让参展商与商超有效对接，这次大会
组委会专门举行了供销双方对接会，组
委会扮演“红娘”角色，为参展商、参会商
以及零售商进行介绍和配对，让供需双
方面对面坐在一起，面对面进行交流。
组委会专门邀请了 50 家国际连锁超市
组团到郑，连锁超市成员涵盖了国内多
个区域，大家的采购意向明确。

记者 成燕 实习生 张胜杰

儿子救同伴牺牲
父亲状告被救者
索要补偿4万 法院予以支持
本报讯（记者 孙志刚 通讯员 孙文娟）一名

13 岁的少年为救落水同伴，献出了宝贵的生
命。日前，范乃方之父将一纸诉状提交到巩义
市人民法院，请求法院判处两名被救者及其监
护人给予补偿4万元。

2009年 6月 18日下午 4时许，巩义市孝北
小学六年级学生范乃方、程涛、姚科宝等9位同
学，结伴来到新兴大桥北侧的石河道公园游玩，
姚科宝、程涛不慎落水，范乃方毫不犹豫地跳进
河里，将程涛、姚科宝推向浅水区后，因体力不
支被卷入深水区，献出了其宝贵的生命。

事发后，经巩义市公安局调查认定，范乃方
的行为属见义勇为，授予范乃方见义勇为先进
个人。13岁孩子突然离世，让范乃方家人无法
承受。今年 4月 15日，范乃方的父亲向巩义市
人民法院起诉程涛、姚科宝，请求法院判处二被
告补偿范乃方为抢救被告献出其生命的损失 4
万元，并承担本案诉讼费用。

昨日，巩义法院审理后认为，原告要求二被
告支付 4 万元补偿的请求，理由正当，要求合
理，予以支持。由于程涛、姚科宝二被告是限制
行为能力人，应由其监护人承担补偿责任。

推荐学子上北大
我省新添仨学校

本报讯（记者 王红）昨日，记者从教育部门
获悉，北京大学公布2012年度“中学校长实名推
荐制”资质的211所中学及其校长公示名单，今年
我省共有12所优秀中学“上榜”，比去年增加3所。

入选名单中，除了去年已经获取资格的河
南郑州一中、郑州外国语学校、河南省实验中学
等 9 所中学外，开封高级中学、内黄县第一中
学、夏邑县高级中学也“榜上有名”。按照公示
要求，除河南郑州一中、郑州外国语学校推荐名
额为2人外，其余中学推荐名额均为1人。

今年，北大校长实名推荐的照顾幅度更大：
对面试合格的推荐生，高考录取时享受北大降
至当地本科一批控制线录取的优惠；面试未通
过的学生，经进一步的考核合格后可在高考录
取时享受北大在当地一批次录取线下降 30分
录取的优惠。

教教大家咋品酒
昨日，郑州国际会展中心成了国内外

名酒的“海洋”。究竟该如何品酒呢？“品
酒不等于喝酒，主要是闻香、看颜色、并让
酒进入口腔吞咽回味。”国际酒文化促进
团工作人员李唐解释说，在酒展览会上，
一般要品很多种酒，即使有酒量的人，也
不能一直喝酒，喝多的话，你的舌苔和味
蕾已经疲惫了，就品不出酒的好坏。听了
李唐的介绍，不少观众恍然大悟。

除了向大家介绍品酒方法外，李唐还
有更重要的角色，那就是为到场的参展商
和商超、参观商牵线搭桥。李唐说，他们
提前通过三轮筛选，精选了一些口碑好、
质量好的参展商和超市，并制定洽谈对接
表，让供需双方现场进行接洽。

记者 成燕 实习生 张胜杰

我市出台相关《意见》

鼓励社会资本
举办医疗机构
本报讯（记者 汪辉 张乔普）“鼓励社会资

本举办各类医疗机构”、“鼓励社会资本参与公
立医院改制重组”、“建立激励社会资本办医机
制”……昨日，我市下发《关于进一步鼓励和引
导社会资本举办医疗机构的意见》，以加快形成
多元化办医格局，发展我市医疗卫生事业。

放宽准入范围
根据《意见》，我市将放宽社会资本举办医疗

机构准入范围，鼓励社会资本举办各类医疗机
构。在符合准入标准的条件下，优先考虑由社会
资本举办医疗机构。鼓励社会资本在城乡接合
部、城市新区和农村地区等医疗资源相对薄弱的
区域举办医疗机构；鼓励社会资本参与公立医院
改制重组。引导社会资本通过联合、托管、兼并、
收购等多种方式参与包括国有企业所办医院在内
的公立医院改制，优先选择具有办医经验、社会信
誉好的非公立医疗机构参与。采取试点先行、分
步推进的方法，积极稳妥地把部分公立医院转制
为非公立医疗机构，适度降低公立医院的比重；允
许境外资本举办医疗机构。

改善执业环境
《意见》指出，加大政府与社会资本合作力

度，积极探索公办民营的办医模式；加大政府对
非公立医疗机构的引导性资金投入，建立激励
办医机制。对市内五区新建的非公立医院，其
固定资产投资（不含土地）在5000万元以上的，
由市、区财政按照 1∶1 比例配套给予投资额
6‰的一次性奖励，用于添置医疗设备和改善医
疗服务设施。对于开展特色诊疗服务的中医、
中西医、民族医和在国内外具有领先水平的医
疗机构，以及精神、康复、护理、老年病、养生保
健等特色专科、特需医疗服务机构，一次性奖励
金额可适当提高至投资额的7‰。

同时，建立科学、合理、公平、公正的非公立
医疗机构考核评价机制。对市内五区非公立医
院进行综合考评，每年由市、区财政按照 1∶1
比例配套安排专项经费，对成绩突出者给予10
万元/年的奖励。

本报讯（记者 赵新蛟 王影）昨日，本报报
道好岳父朱风奇候选“中国好人榜”，带着这
个好消息，记者再次来到医院探访。

这一次，记者再次见证了一个奇迹——
女婿方计伟迈出了独立行走的“第一步”。

岳父外出挣钱
“爸爸不在，最近他在外面挺忙的。”在

住院楼的走廊上，朱风奇的女儿朱晓瑞向记
者打招呼。

在康复运动室里，只见方计伟独自一人
拄着拐杖，蹒跚着一步一步向前走，妻子朱晓
瑞小心翼翼地守在身边。

记者拨通了老朱的电话。
“看着孩子的情况越来越好，我打心眼里

高兴。”电话那头，老朱的声音有些沙哑，“孩
子正是养身体的时候，不吃点好的怎么行，女
儿能帮我分担点，我赶紧出来赚点钱。”

老朱说，他外出工作的想法已经盘算很
久了，以前两个孩子都有病，需要人照顾，无

暇考虑别的事情，现在恢复得越来越好，想让
两个孩子生活得更好些。

女婿连创奇迹
再见方计伟，他愈发精神，“蹦出”的词语

比以前多了，还热情地和记者闲聊。
“这是……她……给我安排……的课

程。”方计伟笑着说，朱晓瑞抢过话头，“我让
他每天走三圈，没想到，‘十一’过后，我松开
他的手，他居然会自己走了。”

朱晓瑞说，他第一次睁眼，第一次说
话，第一次自己吃饭，第一次站起来……

“这一路走来，太不容易了，爸爸用自己的
脊梁，给我们撑出了一片天。”她顿了顿，看
了看方计伟，“希望他快点好起来，我们一
起来孝顺爸爸。”

挂断电话，记者才想起，忘记把带来的好
消息告诉老朱了，于是又拨通了他的电话，他
笑着告诉记者，只要两个孩子好好的，我做什
么都无怨无悔……

花絮

在岳父朱风奇和妻子朱晓瑞的精心照料下

方计伟可以拄拐走路了

喜迎省九次党代会 加快建设中原经济区

今冬供热不涨价
收费标准：0.19元/平方米·日

本报讯（记者 王文霞 通讯员 胡利华）天气
转凉，今年的集中供热工作紧锣密鼓向前推
进。昨日，来自市热力总公司的消息，今年的热
价不作调整，将继续按照居民用热0.19元/平方
米·日的标准收费。

据介绍，由物价上涨带来的成本压力，市热力
总公司将通过加大科技投入，增加现代化的管网
调节手段，开展节能降耗工作，努力降低供热运行
成本，以此消化物价上涨带来的成本压力。

热力公司提醒热用户，抓紧时间办理用热
手续和缴纳今冬取暖费，力争在 11月 1日前完
成交费工作，热力公司争取在 11月 5日前具备
供热运行条件，并根据天气变化随时启动今年
的冬季供暖工作。

专业人士纵论
中国酒业发展
本报讯（记者 成燕）昨日，由中国副

食流通协会、郑州市政府等主办的“中国
名酒在行动（河南）论坛”在郑州国际会
展中心举行。原国内贸易部副部长、中
国商业联合会名誉会长何济海，中国商
业联合会副会长安惠民，中国副食流通
协会会长何继红，中国乳制品工业协会
理事长宋昆冈，市人大常委会副主任刘
全心等出席论坛。

围绕中国名酒未来发展趋势，从行
业发展未来、战略规划、经营模式等多个
角度，中国食品工业协会副秘书长、中国
白酒分会秘书长马勇首先作了题为“中
国名酒格局与主流趋势”演讲。随后，以

“开放性市场的攻守平衡之道”为对话主
题，马勇与国务院市场发展研究所所长
任兴洲、河南宋河粮业股份有限公司董
事长朱文臣、河南世嘉酒业有限公司董
事长万军等嘉宾展开深层次讨论，共同
探讨酒业市场发展之道。

商家邀请市民品酒。

前来参观洽谈的全国各地客户络绎不绝。
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